

## Grandes yacimientos de petróleo en la Argentina La Gran Bretaña usará mano de hierro contra Irlanda

### Petróleo en Comodoro Rivadavia.

Buenos Aires.—El Administrador de los yacimientos fiscales de Comodoro Rivadavia ha comunicado al Ministerio de Agricultura, que en una semana fueron extraídos de los distintos pozos de la zona de reserva, 5296 metros cúbicos de combustible líquido.

NOTA DE LA PRENSA.—Cada metro cúbico equivale a mil litros. Un barril de petróleo mide poco más o menos 45 litros. Total: 117,466 barriles en seis días. Y esto que allí están apenas en explotación.

### Propiedades decomisadas

FILADELFIA.—El Coronel Tomás Miller, Custodio de la propiedad extranjera de los Estados Unidos, ha decomisado todas las propiedades pertenecientes a Grover Cleveland Bergdell, convicto de desertión al enganche, quien se halla ahora en Alemania. Sus propiedades están avaluadas en 850 mil dólares y consisten en tierras, casas y dinero depositado en los bancos locales. Se asegura que esta medida ha sido tomada por orden del Presidente y de acuerdo con la ley sobre comercio con el enemigo. Esta es la primera vez que se ejecuta un decomiso desde 1919.

### La huelga marítima en vías de arreglo.

WASHINGTON.—Se ha llegado a un acuerdo sobre salarios y condiciones de trabajo entre los representantes de los ingenieros marítimos y el Presidente Benson del Comité Naval. Los términos de tal acuerdo serán sometidos a la consideración de las diversas uniones para su ratificación.

### Congreso de la Federación Internacional Atlética.

GINEBRA.—El tercer Congreso ordinario de la Federación Internacional Atlética de Aficionados se inauguró aquí estando representados trece países, especialmente los Estados Unidos y en Canadá.

El Congreso adoptó el programa de las próximas olimpiadas, con tres pruebas que consisten en marcha de 3000 metros, lucha de cuerpo y lanzamiento de un peso de 36 libras.

### Es el primer aliado nacionalista que se condena en Turquía

ANGORA.—Mustafá Izad Pachá, de las Indias Británicas, ex-miembro de la delegación turca en Londres, fué ahorcado públicamente como espía en la plaza de Parlamento. Se le acusaba de haber enviado cartas escritas con tinta simpática o invisible, a los ingleses. Su proceso duró 18 días. Es el primer aliado nacionalista a quien se condena en Turquía desde hace muchos años.

### Siguen los alemanes concentrándose en la frontera.

PARIS.—La concentración de tropas alemanas en Brieg, cerca de la frontera silesiana, continúa, según desechos recibidos por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Francia.

### Llegan los refuerzos británicos

OPPELN.—La vanguardia de los refuerzos británicos equipados con aeroplanos y tanques, que se esperaban para el restablecimiento del orden en Silesia, llegó aquí y fué distribuida entre esta ciudad y Kreuzburg, donde se ha establecido el cuartel general británico. Los alemanes solicitaron que se les permitiera ayudar a los aliados en arrojar a los insurgentes polacos, pero su

## Los alemanes se concentran en la frontera

ofrecimiento tiene probabilidades de ser rechazado.

### Las elecciones en Irlanda

Belfast.—Estadísticas extraoficiales sobre las elecciones para miembros del

Parlamento de Ulster demuestran que los unionistas recibieron 341,289 votos, los fenianos 103,516, los nacionalistas 60,762 y los independientes laboristas 4,001. Estas cifras demuestran que la combinación de nacionalistas y fenianos ha obtenido más o menos 20 miembros

en el parlamento, mientras los unionistas tienen 32, si bien se considera que el total de estos pueda alcanzar hasta 41.

### Captura de una goleta japonesa

Otawa.—Del puerto del Príncipe Ru-

perto, en la Colombia Británica, informan que el vapor patrulla canadiense "Malaspina" capturó una goleta japonesa que navegaba en aguas canadienses, arrestando a la tripulación. La goleta quedó destruída. La noticia no se ha confirmado oficialmente.

### Korfonty depuso las armas

París.—El apaciguamiento va acentuándose en la Alta Silesia. Korfonty anuncia haber depuesto las armas y reconocido el poder de la Comisión Internacional.

### Los fenianos explican el incendio de la Aduana como un acto patriótico

Dublin.—Un boletín de los Fenianos Irlandeses publicado aquí, asegura que la destrucción de la Aduana de Dublin fué una operación militar ordenada por el Dail Eirran (parlamento irlandés republicano), y declaró que resultó un éxito completo. Expresa sentimiento por la destrucción del magnífico edificio, pero dice que «la vida de cuatro millones de nuestros conciudadanos es una carga más sagrada que cualquiera obra maestra de arquitectura».

### Mano dura en Irlanda

Londres.—El gobierno está perfeccionando planes de una política de más severa represión del elemento criminal en Irlanda, entre otras cosas, por medio del refuerzo de las tropas de la corona en Irlanda con algunos contingentes militares extraídos de las unidades que ahora hacen el servicio en el exterior. Hay también probabilidades de que se extienda la ley marcial a toda Irlanda excepto el Ulster. Oficialmente se asegura que los refuerzos militares serán considerablemente menores de 50 mil hombres.

### Influencias contradictorias se notan en el mercado de Nueva York

Nueva York.—Influencias constructivas y deprimentes han estado igualmente distribuidas en el mercado de valores, aunque un sentimiento de mayor confianza ha prevalecido en los círculos financieros de responsabilidad. La escasez de dinero y las nuevas suspensiones de dividendos han sido balanceadas por la mejora en las ganancias de los ferrocarriles y el propósito declarado de la administración de Washington de prestar su más decidido apoyo al resurgimiento del comercio de exportación del país y de las condiciones industriales domésticas estimulando importantes ramas industriales como las del acero y el hierro.

### El Tratado Chino-Estadounidense

Washington.—El Senado ratificó el tratado entre los Estados Unidos y China, confirmando la aplicación del impuesto de 25 oyo ad-valorem sobre la importación de artículos norteamericanos en China.

### Se rechaza una enmienda

Washington.—El Senado desaprobo por 37 votos contra 29 la enmienda de la ley de presupuesto naval presentada por el Senador Pommerene y por medio de la cual se autorizaba al Presidente para suspender por un semestre toda construcción naval con el fin de hacer arreglos para la Conferencia del Desarme.

### El caso de Irlanda

Londres.—El Times anuncia que el Gabinete ha decidido enviar numerosos refuerzos a Irlanda y agrega que se rumora que se tomarán nuevas medidas contra las fuerzas republicanas del sur y del oriente de Irlanda.

## Se ha averiguado la existencia de una compañía de falsificadores de moneda americana en Centro América

En Nicaragua, las casas de comercio, en el mercado central, y hasta en las transacciones particulares se rehusa ya recibir monedas yanquis, por cuanto que circula una enorme cantidad de moneda americana falsificada, tanto en oro como en plata. Son admirables imitaciones que pasan de mano en mano como cualquier moneda legítima. Unicamente se diferencian de éstas por el peso. La circulación es grande; se ha sabido que esa moneda es fabricada por varios individuos que cuentan con todo lo necesario para el caso y quienes son muy prácticos en la materia.

Esos sujetos estuvieron en Honduras, donde lanzaron a la circulación una enorme cantidad de moneda falsificada. Al estar a punto de ser descubiertos por la policía de Tegucigalpa, arrojaron algunos troques y demás utensilios en un río. Poco después fueron capturados algunos cómplices.

Los que huyeron pasaron luego a Guatemala y después al Salvador, donde también fabricaron grandes

cantidades de moneda, pero la policía ha sido impotente para evitar la circulación y capturar a los falsificadores.

Ahora bien, se ha sabido en Nicaragua que aquí en Costa Rica, estuvieron los mismos falsificadores, quienes hicieron circular no monedas sino billetes de uno, dos y cinco dólares.

Y por último, es en Nicaragua donde los falsificadores están haciendo su agosto, haciendo circular grandes cantidades de monedas americanas de oro y plata.

No han podido dar con ellos pero se están haciendo minuciosas investigaciones.

A propósito de esto, vemos en un diario chileno, que en Chile también se ha descubierto una gran falsificación de billetes americanos que han circulado en enormes cantidades.

Por lo visto la falsificación de billetes y moneda yanqui se ha propagado en todo el continente americano.

## El atraso del Ministro de Hacienda en el pago de las mercaderías tomadas para la guerra con Panamá

En tiempo del incidente con Panamá, el gobierno se vió precisado a tomar mercaderías de tiendas y almacenes, consistentes en ropa, víveres, etc., etc.

Es el caso que los comerciantes, con muy buena voluntad, entregaron dichas mercaderías, las cuales ellos habían pagado al contado o por lo menos las tenían respondiendo por su crédito.

Han pasado cinco largos meses de haber terminado el incidente armado y el Ministerio de Hacienda

no ha procedido a la cancelación, ni parcial de dichas deudas.

Muchos de los comerciantes necesitan de ese dinero para cubrir sus propios compromisos, y por lo menos se les debiera extender el giro correspondiente con un plazo para el pago más o menos largo, en cuyo caso ese documento les serviría para evolucionar en la forma más conveniente.

Hacemos este llamamiento al señor Ministro de Hacienda a fin de que proceda a ese pago, siendo este el sentir de los comerciantes perjudicados.

## Buena labor de Higiene

La policía de higiene ha hecho buena labor en el Mercado Municipal, y se ve por ello que está haciendo cumplir la ley.

Como medida higiénica, decomisó grandes cantidades de aguacates

y muchas otras frutas que se vendían a pesar de estar en mal estado. También ha decomisado cantidades de verduras podridas.

Bien por la higiene.

## Zarpó el "Orange Nassau"

Limón 15.—Ayer a las 17 horas, zarpó con destino a Cristóbal C. Z. despachado por H. Smith el vapor holandés «Oranje Nassau» de 2345 toneladas, capitán P. G. Vander Est con 96 tripulantes, Pasajeros: William Hickey, Ada Trancónes, Esperanza de Gibson, Hilda Arauz, Dolores Rubio, Eduardo Dreseño,

Georgina Castro, Eloísa y Clemencia Jiménez, J. D. Añbot, y Sra., Luis Villay y Sra., Rosario Lapeire, Rosalía Hansem, Bodil Loth, Máximo Zúñiga y Joaquín Mejía, Carga: 646 sacos de cacao, 112 sacos de café, 5 sacos de azúcar y 3 bultos varios; correo 3 sacos y 3 paquetes.

## Juegos atléticos centroamericanos

Continuamos los detalles que hemos publicado sobre este torneo.

Los juegos de base-ball se verificarán bajo las reglas de la Comisión Nacional de Base-ball de los Estados Unidos.

Estas pruebas se hará por eliminatorias (knockout system) y la primera eliminatoria se hará por sorteo.

En los juegos de foot-ball (soccer) regirán las reglas internacionales, lo mismo en el tennis en el cual cada equipo jugará dos «singles» y un «double».

Para las inscripciones en el concurso individual, podrá inscribir cada república seis concurrentes: tres civiles y tres militares.

Para cada concurso de equipo, podrá inscribir cada República dos equipos: uno civil y uno militar.

Cada República debe indicar al Comité Central antes del 15 de junio del corriente año, si tomará parte en los Juegos Atléticos Centroamericanos, indicando los con-

curso para los cuales inscribirá sus atletas.

Las inscripciones definitivas y detalladas para cada evento, deben estar en manos del Comité Central antes del 15 de agosto del año corriente. Los formularios para estas inscripciones ya los recibió don Ricardo Fournier.

Los centroamericanos residentes en cada una de las Repúblicas que no sea la de su nacimiento, podrán optar si representarán al país de su nacimiento o de residencia, siempre que en el último caso, residan en el lugar para el cual optaron antes del 1º de marzo del año corriente. Los extranjeros que vivan en una de las Repúblicas, siempre que hayan fijado su residencia en ella antes del 1º de marzo, podrán representar en estos concursos a la República donde residen.

El Comité de Atletismo de cada República cuidará que sean observadas estas disposiciones al inscribir sus atletas.

## Al sorprenderle en infraganti delito escapó por un tejado

Muchos vecinos del Paso de la Vaca tuvieron ocasión de presenciar la fuga de un caco, que fué sorprendido en los momentos en que robaba en la pulpería de don Cayetano Murillo.

Serían las once, cuando el sujeto se introdujo al establecimiento y cargaba un saco con varias mercaderías. El señor Murillo tuvo la ocurrencia de entrar a esa hora y sorprendió al ladrón. Este sin meditar mucho en su suerte arrojó el saco al suelo, trepó por un estante

rompió un vidrio que servía de tragaluz y saltó al tejado.

Por espacio de algunos minutos anduvo por entre los tejados de las casas vecinas, armando un alboroto infernal y despertando a los vecinos que a esas horas dormían y quienes se levantaron alarmados en la creencia de que se trataba de algo terrorífico. Casi todos vieron al pájaro correr por los tejados y saltar luego a una cementera, por donde desapareció, dejando burlados a sus perseguidores.

## Fiestas en Cot

Hubo fiestas en Cot de Cartago. Estuvieron animadas y los vecinos pasaron días de completo regocijo.

Nada desagradable que lamentar, a pesar de que se vendió mucho licor. Alguno que otro «coscorrón»

debido al entusiasmo producido por el efecto del licor, pero de ahí no pasó a más.

Hubo muy lucidas carreras de caballos y otras diversiones.

## Conferenciando en Heredia

Heredia, 15.—A «La Prensa»— Hoy (ayer) comenzó Fray Gregorio blico por concurrir a la iglesia a fin a dictar la serie de conferencias que de oírle.—Corresponsal Lépez. preparó para esta ciudad.

## No faltará el agua en la ciudad

Debido a que ya fueron terminados los trabajos de ampliación de los tanques de la cañería, situados en Aranjuez, habrá mayor abundancia de agua, la cual no volverá a faltar ni aún en los ba-

rrios más apartados de la ciudad o en los que se encuentran en las partes altas.

Así pues, el servicio de cañería será en lo sucesivo eficiente.

## Mi Adiós

Hoy parte con rumbo a Panamá, después de habernos hecho pasar felices ratos en sus conciertos, el querido compatriota Manuel Salazar.

Un laurel más ha venido a coronar la frente del gran tenor; el Gobierno de México, por medio de un cable, invitó a este artista de fama mundial para que estrene el

Teatro Nacional en la fecha gloriosa del Centenario.

De todos es conocido el triunfo obtenido últimamente por Melico. Su próximo debut en el Metropolitan Opera House de New York vendrá a consagrarlo para siempre.

CARLOS FERNÁNDEZ MORA  
En junio de 1921.

## Haciendo cumplir una ley

La autoridad respectiva está haciendo que se cumpla la ley de construcciones, obligando a los propietarios de casas que las pongan en línea.

Por supuesto el cumplimiento de dicha ley es muy lento, pues muchos vecinos propietarios, antes

que proceder a lo ordenado, entablan demandas y pleitos judiciales por las pulgadas de terreno que se les quiere quitar, según el decir de ellos.

Pero a pesar de todo, poco a poco se va haciendo que esa ley se cumpla.

## En serio y en broma sobre unionismo

Billo es un gran político, es de los que se pierden de vista, sobre todo cuando discurre habiendo dejado en su casa guardada su poderosa fantasía. Tiene golpes de talento político tan ágiles que a veces nos deja a todos enredados en una maraña de conjeturas y sin poder su ponernos siquiera a cual objetivo se dirige. Si hubiera sido militar tendríamos un émulo de Napoleón. Antier nada menos nos quedamos pensando en cuáles serían sus intenciones cuando, al hablar sobre unión, se dirigió a los sacerdotes de la Cámara y, sin que estos respetables señores se lo preguntaran, les declaró que él votaría por el proyecto de ley presentado, tendiente a permitir la entrada de los Jesuitas al país. Fue un golpe admirable.

En ese momento y en tal oportunidad vimos que los señores sacerdotes se sonrieran como por decir: te veo besugo que tienes el ojo claro. Billo se cree mago capaz de volcar hasta al más pintado con sólo su verba sugestiva y su caída de ojos.

Billo es suspicaz y celoso como pocos. No obstante haber dejado en casa su fantasía, en medio de la perorata, tuvo el presentimiento, que no pudo callar, de que pudiera su ceder q. al distinguido Presidente de

la Cámara, señor Volio, le concedieran alguna vez alguna alta posición política centroamericana, ya que defendía la unión.

Y eso no lo podía tolerar Billo ni en la menor forma de suposición. Tenía que decirlo a fin de destruir semejante posibilidad que, desde aquel día, ha venido siendo su pesadilla más cruel. El señor Volio debiera tranquilizarlo diciéndole que no pretende sino cumplir con su deber de defensor de un ideal cuya realización significaría el engrandecimiento y mejora de Costa Rica. Es visible el contraste entre los argumentos de los separatistas y los unionistas. Los extranjeros honrados que no temen nada y que aman a Costa Rica, son los que notan mejor dicho contraste.

A Billo le aconsejamos en serio, que no deje olvidada en su casa su poderosa y elevada fantasía, que la lleve al Congreso. En cambio si le diríamos que dejara bajo llave su temperamento saturado de pasión que no le es posible disimular, que tanto daño le hace en el concepto de las personas sensatas; que, cual nubarrón gris, que se interpone y no deja brillar la luz de su talento; que, cual pesado lastre, no le permite planear alto.

FRAY JAMES

## El primer medidor de agua

El primer medidor de agua fue colocado en la Fábrica de Agua Mineral de Santa Ana.

Con motivo de ello la fábrica no puede consumir más de 10000 litros de ese líquido por mes. Lo me-

nos que consume son 60000 litros, y para poder usar de esa cantidad, tendrá que pagar mayor impuesto.

Pronto serán colocados otros medidores en pulperías y cantinas.

## La cañería de Santiago de Puriscal está ya al terminarse

El año pasado el Congreso votó una suma para la instalación de la cañería en Santiago de Puriscal, a moción del diputado don Carlos Díaz.

Dictada esa ley, el mismo señor Díaz hizo las gestiones del caso para llevar a la práctica ese proyecto de obra tan útil, y no obstan-

te la estrechez monetaria del Estado, logró que se ordenara la ejecución de ella no sin tener que dar muchas vueltas.

Los trabajos de esa cañería están muy adelantados y posiblemente queden concluidos para inaugurarla el 25 de julio, día de Santiago y fiesta patronal en aquella localidad.

## Elegirán nueva Directiva

La Junta Directiva de la Florida Ice and Farm Company ha convalidado a los accionistas para una Asamblea General que tendrá veintidós días de sesiones en las oficinas de los señores Lind. B others, a las 9 horas del día 21 del corriente mes y con el objeto de elegir nueva Directiva.

**NUEVAS PIELES**  
A TODO PRECIO, casimires, objetos artísticos para regalo, hifadillas y trenzillas de todo color, toallas, géneros y ropa interior ofrece a precios módicos, ANITA F. FERRAZ, 50 varas al Este de la Botica de La Doloresa.

**SAL SOL** Hago saber que el «sal Sol» que se hizo últimamente dá con el agua un color purpúreo que es efecto del hierro que una de las sustancias contiene y que no es nocivo.—ADOLFO DE LEMOS.

# Sesiones de Ayer en el Congreso

JORNADA DE LA TARDE

## El Diputado Arias habla contra la Unión

JORNADA DE LA NOCHE

### El representante Trejos, católico, confiesa que tuvo cuatro hijos de un golpe

La fecundidad de este diputado no se refiere a su oratoria

La sesión de la tarde se la llevó casi por entero el Representante Arias, diciéndole contra el Pacto de Unión.

En resumidas cuentas, dió a comprender que si cree que la Unión es conveniente, pero que no habría que hacerla tan pronto. (??)

El señor Presidente de la República estuvo en la barra de los diplomáticos.

En la sesión de la noche hizo uso de la palabra el diputado Pérez, el que defendió la causa unionista con verdadero patriotismo, declarando que no es unionista rebelde sino razonado. Manifiesto además, que, si los que adversan el Pacto se empeñan en no ver más allá de sus narices en lo que toca a nuestra historia política, serán los únicos culpables de lo que ocurre en el futuro.

A continuación habló el diputado Trejos en el afán de llevar siempre la contraria al Pacto, y como autor del informe de la minoría.

### Exclama que no es célibe por egoísmo

Lo mejor de todo su discurso es el hecho de sostener que Costa Rica no es unionista, pero afirmó que avanza rápidamente hacia el Ideal.

Confesó que antes de casarse el

señor Volio, él había tenido cuatro hijos de un golpe, lo cual demuestra que su celibato no se debe—ni mucho menos—a egoísmo. De muy joven contrajo fuertes obligaciones; tuvo hijos, sí, porque hijos son las

personas por quienes trabajamos. (Grandes risas, aplausos y movimiento en las barras, durante todo el tiempo que duró confesando su «fecundidad»).

Sus explicaciones de celibato las creyó indispensables el señor diputado Trejos, creyendo que el Presidente Volio hacía alusión directa a él, a don Matias, cuando aquel manifestó en memorable discurso, que el afán separatista de algunos señores diputados era tan egoísta como el varón que jamás contrae matrimonio, así privando de nuevos ciudadanos a la Patria.

«No, señores diputados (terminó el representante Trejos), ya ven ustedes como no es necesario casarse para tener hijos, para aumentar la población, para engrandecer a la Patria. Costa Rica puede seguir separada de las otras Repúblicas del istmo, como yo, feliz, tranquilo y placentero, con mi celibato». (Ruidosa ovación).

## Teatro Variedades

JUEVES 16 DE JUNIO DE 1921

Dos Funciones!! — A las siete p. m. y a las ocho y treinta p. m.  
Primera Tanda: Comienza la notable serie

### ZUDORA

Episodios Números 1, 2 y 3

Segunda Tanda: La preciosa cinta por Italia Almirante Manzini

### LA HORIZONTAL

## Tienda La Violeta

### ZARAZAS

Lienzos, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD DE PRECIO

### BALIJAS!

Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

## Más detalles del suicidio de ayer en esta ciudad

El joven Manuel Mora, de cuyo suicidio dimos cuenta en nota de última hora, falleció una hora después de haberse herido, en el Hospital de San Juan de Dios a donde fue conducido.

Varias personas que le conocieron nos informan que tal suceso se debió a decepciones amorosas.

Sobre eso hay una carta, que fue recogida en el hospital, pues lleva-

ba consigo el infortunado joven.

El Juez Primero del Crimen levanta la información respectiva, en la que ya se ha comprobado que no hay responsabilidad de tercera persona en tal suceso.

Ayer en tarde se dio sepultura al cadáver.

A la señora madre del extinto damos nuestro pésame.

## El pago a las tropas que fueron a la frontera Sur

Todos los que se alistaron para marchar a Coto y Almirante en el pasado confito con Panamá recibirán como paga una quincena.

Así lo desea el Ejecutivo y al efecto envió al Congreso el respectivo proyecto de ley para que le adicione al presupuesto la suma de

600.000, que es en lo que se estima, por el momento, los gastos de guerra.

Tan luego sea aprobada la ley respectiva, el Ejecutivo dará aviso en qué días se efectuará el pago y en qué forma. Según tenemos entendido, se hará por batallones.

## Nueva emisión de Sellos Postales para conmemorar el Centenario del Café

En vista de que la Dirección de la Escuela Normal de Costa Rica se propone conmemorar el centenario de la implantación del cultivo del café en el país, organizando una fiesta alusiva a ese hecho tan culminante en la obra del adelanto nacional, y que, con el fin de allegar fondos para la celebración de dicha fiesta, ha solicitado se autorice la emisión de veinticinco mil sellos especiales de correo del valor de cinco céntimos cada uno, de curso voluntario solamente, el Ejecutivo emitió el siguiente decreto:

Artículo 1.º.—Concédesse la autorización que se pide. La emisión de los sellos se hará con intervención de la Dirección General de Correos y la circulación de los mismos sólo se extenderá al lapso antes dicho (15 días).

Artículo 2.º.—La Dirección de la Escuela Normal dará cuenta a la Secretaría de Estado en el despacho de Instrucción Pública de lo relativo al producto de los sellos y a su inversión.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

## IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

## Ha sido firmado por la Secretaría de Fomento un contrato de carnes

El Secretario de Fomento firmó el contrato celebrado con Mr. Francis Marrion Scarbero Daughtry, para el establecimiento de un matadero y planta refrigeradora y empacadora de carnes de toda clase para la exportación y el consumo local.

El contratista aporta para ello un capital no menor de cien mil dólares, y la construcción del edificio y la planta debe comenzar a funcionar dentro de los seis meses siguientes a la aprobación del contrato por el Congreso Constitucional.

Tanto la construcción como el equipo necesario será de lo más moderno y los planos tienen que ser sometidos a la aprobación del Gobierno. Todo estará sujeto a la vigilancia del mismo, quien podrá ejercerla por medio de empleados especiales.

Todos los productos de la empresa tienen que ser de buena cali-

dad, limpios e higiénicos y no podrán ser puestos a la venta o empacados para la exportación antes de ser examinados.

El empresario no puede exportar productos antes de haber satisfecho las necesidades del consumo local y estará obligado a emplear operarios costarricenses en sus trabajos, salvo aquellos que necesiten habilidad técnica.

La empresa tendrá la protección del Gobierno y tanto ella como el capital, los productos y ganancias estarán absolutamente libres de toda contribución, excepción hecha de los derechos de destace actualmente en vigor. Puede establecer para su servicio instalaciones eléctricas, tranvías y mercados, plantas para la fabricación de hielo, para la manufactura de envases y tendrá derecho al uso libre del agua necesaria para el servicio de sus instalaciones.

## El Natalicio de Gustavo V de Suecia

Hoy celebra el reino de de Suecia el 63º aniversario del nacimiento de su amado soberano Gustavo V, nacido el 16 de junio del año 1858.

El Rey Gustavo V contrajo matrimonio el 20 de septiembre de 1881 con la princesa Victoria, hija del gran Duque de Baden, y de este matrimonio nacieron tres hijos, siendo el heredero Gustavo Adolfo,

Príncipe de Skane, casado con la difunta Princesa Margarita, hija de S. A. R. el Duque de Conaught.

Por tal motivo ha permanecido hoy izado el Pabellón Nacional y los de las legaciones y consulados acreditados en el país. Este día de fiesta civil para Suecia, solemnizándose al augusto Soberano cuya natividad se festeja, según siendo el heredero Gustavo Adolfo,

# Pavoroso incendio en Cartago

## El fuego destruyó media manzana

### en la que había varios establecimientos comerciales

### La policía trabajó activamente para extinguir el fuego, pero por falta de agua no se logró sino después de muchos esfuerzos

#### Las primeras noticias

Hoy en las primeras horas de la mañana tuvimos conocimiento de que en la ciudad de Cartago se había desarrollado un pavoroso incendio.

Como es de suponer, la noticia nos vino muy exagerada, pues se nos informó de haber sido destruidas varias manzanas de la parte céntrica de la población.

Esto causó cierta expectación en el público. Sin embargo, por los informes que pudimos recoger luego nos informamos de la realidad. Lo incendiado alcanzó a media cuadra de una de las manzanas más céntricas y en donde había varios establecimientos de comercio.

#### En comunicación con Cartago

Algún trabajo nos costó comunicarnos con Cartago para inquirir informes fidedignos acerca del siniestro.

Al cabo de media hora pudimos obtener comunicación con la Comandancia de Plaza de dicha ciudad donde se nos suministraron detalles del incendio, aunque se comprenderá que no con todos sus pormenores como nosotros lo hubiéramos deseado para dar una amplia información al público.

#### Hora en que comenzó el fuego

El fuego comenzó a las dos horas en el edificio conocido con el nombre de «El Mesón», situado frente a las bodegas del Ferrocarril del Norte.

Este edificio era bastante grande, pues ocupaba la mitad de una cuadra, y como lo decimos anteriormente, en él había instalados varios comercios.

#### La alarma

Nos dicen de Cartago que la alarma de los vecinos al ser despertados por las voces de fuego y los silvatos de la policía fué grande.

Todas las gentes llenas de pánico, se lanzaban a las calles en la creencia de que el fuego arrollaba sus casas.

Pero bien pronto quedaban tranquilos al ver que las llamas únicamente se alzaban del edificio ya

mencionado, iluminando casi toda la ciudad.

Las familias que residen en la misma manzana se apresuraron a sacar muebles y demás haberes, pues el voraz elemento amenazaba con destruirla por completo.

#### La obra de salvamento

Inmediatamente y con la actividad que le caracteriza, el Comandante de Plaza y de Policía ordenó a sus subalternos presentarse en el lugar del siniestro para proceder a la obra de salvamento y extinguir el fuego.

Debemos advertir que la policía trabajó como pocas veces lo ha hecho y a ello se debió el que no se registraran mayores daños.

#### Los daños del incendio

El fuego comenzó propiamente en una cafetería propiedad del señor Juan Rafael Valerín, instalada en uno de los departamentos del referido edificio.

También había en El Mesón, en la esquina una pulpería propiedad del mismo señor Valerín; dos barberías cuyos dueños eran don Aquiles Arias y don Félix Martínez; una pulpería, que quedaba en la esquina, también propiedad del señor Marín; una hojalatería de un señor Romero; una carnicería de un señor Coto y una refresquería de los señores Florencia y G. Ilardo.

Todos estos establecimientos fueron destruidos por el fuego.

#### Las pérdidas

Poco se pudo salvar de todos esos comercios. Las llamas, que se propagaron con rapidez asombrosa, no dieron lugar al salvamento.

Lo poco que se pudo sacar de allí así como también todo lo de las casas inmediatas, fue trasladado a las plazoletas de la iglesia de San Nicolás, donde se instaló un grupo de policiales para hacer el servicio de vigilancia y evitar con ello los robos que siempre ocurren en tales casos.

#### Faltó el agua

Debido a que durante las noches

no hay agua en la ciudad de Cartago, el incendio no pudo ser contenido pronto.

La policía hizo poderosos esfuerzos por apagarlo y el agua de la cañería pudo llegar a las bombas, tres cuartos de hora después de propagado el fuego.

Para evitar mayores daños, la policía se vio obligada a destruir las casas contiguas al edificio en llamas, tales como la de la familia Rodríguez y la de don Jacobo Salas; esta última estaba deshabitada. Por ambas casas se cortó el fuego.

#### Conclusiones

El edificio destruido era propiedad de la sucesión de don Valerio Coto.

## Lo que se propone el señor Yglesias

A propósito del nombramiento de Administrador del Ferrocarril al Pacífico recalcó en don Rafael Yglesias Castro se nos ha informado que este caballero abriga el deseo de que sea la Junta Administrativa la que nombre a sus empleados subalternos y no él, a fin de no dar pábulo a rumores políticos que más abunda en todas estas cosas.

El señor Yglesias, según esta información que se nos ha suministrado, no quiere haber ningún nombramiento para evitar que luego se diga que ha llevado a aquella empresa solamente a personas de sus simpatías en lo que toca a color político. Nada de esto quiere el señor

Yglesias y si más bien proceder con toda imparcialidad.

Ya que nos ocupamos de esto debemos advertir que sería llevados a ocupar puestos de confianza en dicha empresa varias personas que en otros tiempos nos han servido con entera satisfacción de sus jefes y que son muy experimentados en los asuntos ferrocarrileros.

Entre dichas personas se mencionan los nombres de don Arístides Hernández, quien en tiempos de don José Cabezas sirvió un delicado puesto en la Administración, el de don Alejandro Salazar, don Claudio Pérez Celis y don León Páez.

#### Próxima Boda

Hemos recibido la tarjeta que dice así:

«Adelia v. de Corrales tiene el honor de participar a U. el próximo enlace de su hija Berta con el señor don Angel C. Vallini P. y de invitarle a la ceremonia que se efectuará en su casa el día 26 del corriente a las 20 h.—San Francisco de Asís, junio de 1921.—Felipe Cavallini y Emma de Cavallini tienen el honor de participar a U. el próximo enlace de su hijo Angel, con la señorita Berta Corrales y de invitarle a la ceremonia que se efectuará en la casa de la señora madre de la novia.—San José, junio de 1921»

Al agradecer la invitación nos anticipamos formular nuestros votos más sinceros por la eterna felicidad de los futuros esposos Cavallini-Corrales.

#### El Cambio

El cambio sobre Nueva York ha sufrido una nueva baja de cuatro puntos, hoy en las primeras horas de la mañana. De cuatro días a esta parte ha bajado nueve puntos. El Banco de Costa Rica abrió sus operaciones con los siguientes tipos de cambio:

New York.....	456 por ciento
Londres.....	344 » »
París.....	184 » »
España.....	300 » »
Italia.....	112 » »
Suiza.....	389 » »
Bélgica.....	194 » »
Hamburgo.....	1,65 cts. oro a.
Amsterdam.....	33 cts. oro

San José, 16 de junio de 1921.

#### A Fray Cartujo de Liberia

Hemos recibido por correo una nota procedente de Liberia, fechada el 7 del corriente y con el seudónimo Fray Cartujo.

La Dirección manifiesta a Fray Cartujo que acepta la nota, pero le ruega envíe su firma responsable, para así darle publicidad, siempre bajo el seudónimo.

Es simplemente por una cuestión de orden interno de esta empresa; la de dar publicidad a trabajos de colaboración cuyo autor se oculte.

#### MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y confortable. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA

BOTICA ORIENTAL — San José

## Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154

Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

## Liga Nacional de Foot-Ball

El siguiente es el cuadro de juegos presentado a la Directiva por el representante del Club Sport Herediano, señor Joaquín M. Gutiérrez.

Julio 3. — Limonense contra Libertad, en San José.

Julio 10. — Herediano contra Alajuelense, en Alajuela, y Tres Ríos contra Gimnástica, en San José.

Julio 17. — Gimnástica contra Limonense, en Limón, y Libertad contra Cartaginés, en Cartago.

Julio 24. — Tres Ríos contra Herediano, en Heredia, y Alajuelense contra Libertad, en San José.

Julio 31. — Gimnástica contra Cartaginés, en Cartago, y Limonense contra Tres Ríos, en Tres Ríos.

Agosto 7. — Cartaginés contra Herediano, en Heredia, y Alajuelense contra Gimnástica, en San José.

Agosto 14. — Herediano contra Limonense, en Limón, y Cartaginés contra Tres Ríos, en Tres Ríos.

Agosto 21. — Herediano contra Libertad, en San José, y Tres Ríos contra Alajuelense, en Alajuela.

Agosto 28. Libertad contra Gimnástica, en San José, y Cartaginés contra Alajuelense, en Alajuela.

Setiembre 4. — Gimnástica contra Herediano, en Heredia, y Cartaginés contra Limonense, en Limón.

Setiembre 11. — Limonense contra Alajuelense en Alajuela.

Setiembre 18. — Herediano contra Tres Ríos, en Tres Ríos, y Cartaginés contra Libertad, en San José.

Setiembre 25. — Gimnástica contra Alajuelense, en Alajuela, y Tres Ríos contra Libertad, en San José.

Octubre 2. — Alajuelense contra Herediano, en Heredia, y Limonense contra Cartaginés, en Cartago.

Octubre 9. — Gimnástica contra Libertad en San José, y Tres Ríos contra Cartaginés, en Cartago.

Octubre 16. — Limonense contra Herediano, en Heredia, y Libertad contra Alajuelense, en Alajuela.

Octubre 23. — Cartaginés contra Gimnástica, en San José, y Alajuelense contra Tres Ríos, en Tres Ríos.

Octubre 30. — Gimnástica contra Tres Ríos, en Tres Ríos, y Libertad contra Herediano, en Heredia.

Noviembre 6. — Herediano contra Cartaginés, en Cartago, y Alajuelense contra Limonense, en Limón.

Noviembre 13. — Herediano contra Gimnástica, en San José, y Libertad contra Limonense, en Limón.

Noviembre 20. — Alajuelense contra Cartaginés, en Cartago.

Noviembre 27. — Limonense contra Gimnástica, en San José y Libertad contra Tres Ríos, en Tres Ríos.

Diciembre 4. — Tres Ríos contra Limonense, en Limón.

## Hotel Imperial

El mejor situado de la Capital

Altos Almacén Delcore - Esquina de la Getsha

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIA ANITA v. de RODO

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

Se reciben Pensionistas - Precios Méricos

Apartado número 119 — San José, Costa Rica

## Notas de Villa Quesada

#### En santa misión

Fueron diez días en los que pudimos apreciar los consejos que para un futuro feliz, nos dió el venerable capuchino Fray Eduardo de Brecas; y también fueron muchos a los que con su palabra hizo sentirse emocionados y a continuación confesaron sus culpas, volviendo a la fe cristiana, que talvez por negligencia o por carecer siempre este pueblo de Cura párroco, la habían olvidado un tanto. Más de 600 ó 900 personas se confesaron y cumplieron, inclusive los niños que también hicieron la primera comunión.

Siempre nos causó admiración la concurrencia en número tan crecido que asistió en esos días a las misas y rosarios que con sus largas y amenas pláticas, por las que a veces se veía de cuando en cuando desgranar una lágrima de alguno de los que oían con resignación la palabra del amable misionero, como diciendo no volveré a ser malo, seguiré el camino del bien.

Cuatro de los «juntados» por conveniencia mutua, volvieron sus ojos a Dios, optando por la sagrada bendición del sacerdote; actos éstos que han sido muy bien vistos en este pueblo.

Ya que con tanta fe y desinterés se preocupó el sagrado orador por el bien común, de nuestras almas, le suplicamos que no nos eche al olvido y que interceda con quien corresponda para que nos nombren un cura párroco en este apartado lugar, en donde los auxilios espirituales de los moribundos son imposibles en las actuales circunstancias, puesto que carecemos de un sacerdote desde que el Presbítero Quijós nos dejó.

Desde aquí enviamos nuestro saludo y agradecimiento a Fray Eduardo.

#### Sociales y personales

Desde ahora auguramos un futuro feliz a nuestros amigos don Amado Quesada, don Victor Rojas, don Fenelón Quesada y don Darío Rodríguez, quienes dentro de breves días unirán sus suertes a las de virtuosas señoritas.

También don Alberto Lizano piensa dejar su vida de soltero, uniéndose ante el altar con una señorita de Grecia.

Que sea muy feliz.

#### Calles

Parece mentira que en este pueblo, a pesar de ser el centro de un cantón floreciente y rico, la Municipalidad no se preocupe por el arreglo de las calles. A 200 varas de la iglesia hay lugares intransitables.

#### Intentona de homicidio

En Aguas Zarcas escaparon de morir Adalberto Rodríguez y su señora, a quienes un sujeto mal intencionado les disparó varios tiros de revólver, encontrándose los ofendidos descansando en su lecho matrimonial.

En estos casos es donde la justicia debe ser inexorable.

#### Raterías

Es de lamentarse que en nuestra población tan tranquila hayan aparecido algunos casos, que con sus raterías lo perturban la calma.

CORRESPONSAL

De la Vida que Pasa

## Los Políticos

A la «perorata» estéril y ruidosa de un capitolino, perdida en los ámbitos de un lúgubre senáculo de parlamentarios sombríos, siguió la del ungido de vanidad pretoriana, y para quien el decoro ha sido planta exótica en la charcha de la política!

Este genuino «impler político», camarada que es del mil veces liquidado al conjuro de un pueblo defraudado, se alzó artero y audaz contra el ideal de la unidad federal centroamericana, nuestra grande causa, que anida todo un porvenir de risueñas esperanzas, y para cuya cristalización tan sólo se requiere el concurso generoso de grandes corazones, de cerebros

acorazados, libres del perjuicio ruin y mezquino y de la cizaña de la pasión política que aniquila y deprava!

Con arrogancia de «Conde», este equilibrista de nuestra política, aplaudido y festejado por la risa de la plebe, recrimina hombres e ideas federatistas, y en sus locos desvarios ve peligros y bejatas allí donde tan solo grandezas contemplan aquellos cuya conciencia es diáfana y pura, como pura y bella es toda humana solidaridad!

Oh! hilaridad! Oh miedo cerval de mirar al porvenir!

R. LAVERÁN

Limit de p r TOPCS

# CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

## Más detalles sobre el itinerario del acorazado Jules Michelet, que no tocará en puertos de Costa Rica

Hace pocos días informamos sobre la ruta que ha de seguir el acorazado francés «Jules Michelet», en su viaje de Europa a América.

A continuación damos un despacho cablegráfico publicado en Panamá, que detalla ese itinerario.

París, mayo 31. —Havas.—El crucero acorazado «Jules Michelet», que llegó a Tolón el viernes de la semana pasada procedente de Bizerta y con el fin de prepararse para la larga jira que emprenderá el día 3 de junio, saliendo de Tolón y llevando a bordo al General Mangin, Embajador Extraordinario de la República Francesa para las fiestas del centenario de la independencia del Perú, está ya listo para la partida. Su itinerario ha sido ya señalado y anunciado oficialmente, fijando las diversas fechas de llegada y salida en cada uno de los puertos en que tocará, como se expresa en seguida: Se hará a la mar saliendo de Tolón el 3 de junio a las 8 de la mañana con rumbo a Tánger, a donde llegará el 6, y volverá a emprender la marcha el 8, pasando por Casa Blanca y Madera; llegará a Fort de France el 20 y saldrá el 26, llegando el mismo día a Guadalupe, de donde se dirigirá el 28 a Puerto Cabello, La Guayra, Cartagena y Puerto Colombia o Sabanilla, para llegar a Colón el 7 al 8 de julio; seguirá a Panamá a través del Canal el día 11 y permanecerá en Bilbao hasta el 15 por la noche, de donde se-

guirá para el Callao, debiendo llegar el día 20, tocando antes en Guayaquil; en el Callao permanecerá hasta el 1º de agosto; de allí saldrá para Arica, Iquique y Antofagasta, llegando a Valparaíso el 15; el 23 marchará para Talcahuano, el 24 para Puntarenas y Santa Cruz, llegando a Bahía Blanca el 1 de setiembre; el día 6 estará en Buenos Aires y partirá para Montevideo el 8; de allí saldrá el día 10 para Santa Catalina; el día 21 seguirá rumbo a Santos, donde permanecerá del 24 al 27, llegando a Río Janeiro el 1 de octubre; el 2 se hará a la mar con rumbo a Monrovia y Konarky, en el África Occidental, y allí permanecerá del 21 al 23; seguirá luego a Dakar, en donde anclará del 25 al 28, fecha en que seguirá para Luzón y Santa Cruz, quedando allí del 31 de octubre al 3 de noviembre, de donde seguirá a Funchal, partiendo de allí el día 5 para regresar a Francia por el puerto de Brest, el día 9 de noviembre.

El General Mangin permanecerá a bordo del Michelet durante toda su jira, pero irá a saludar, por encargo del Gobierno francés, y a nombre de la República Francesa, a los Presidentes de todas las Repúblicas que visitará. También bajará a tierra en cada una de las colonias francesas.

Por lo que dice el anterior despacho, se ve, pues, que el mencionado barco no tocará en puertos Centroamericanos, como se creía.

Se desea comprar un motor de medio caballo o de uno de fuerza.

## Fábrica de Café y Cacao de RICARDO DORADO

Avenida Central, 100 al Oeste del Mercado, San José  
TELEFONO No. 804 — APARTADO No. 24

## Recortes y Tijeretazos

### CONDE EN LIBERTAD

En los Angeles, el tribunal superior decretó se pusiese en libertad al Conde Armando D' Aleria cuya esposa fue la viuda del senador Nixon de Nevada. El conde fue detenido bajo atestación de su madre la condesa Margarita D' Aleria de Pasadena, alegando tener perturbadas las facultades mentales. El conde declaró se había tratado de hacerle pasar por loco por negarse a conspirar con su madre para meter a su esposa en un manicomio y apoderarse de los cuantiosos bienes del difunto Nixon.

La condesa negó los cargos y aseguró que su hijo la había amenazado con matarla y suicidarse.

### COMO SE EMBORRACHAN LOS YANQUIS

A pesar de las prohibiciones, los yanquis se emborrachan. Se ha averiguado que varios de ellos se embriagan con tinta roja que contiene alcohol. Con un litro cogen una sabrosa borrachera y se ponen el estómago color de escarlata. Con la tinta que se ha consumido en Nueva York en lugar de wiskey, habría para teñir el Sahara.

Un italiano preparó cierto líquido que lo hacía llamar «fluido embalsamador», el cual ha mandado al otro mundo a más de cien adoradores de Baco. Está sólo en Nueva York

Otra indecente bebida que hace

dar traspies a los gringos es la llamada «Juan Azul», hecha a base de petróleo. También beben una mezcla de alcohol metálico con jugo de limón, bebida esa que hace falta tener el estómago de avestruz para poder soportarla.

Entre las mujeres se ha generalizado el uso del agua de Colonia, que la consumen impregnada en terrones de azúcar.

Tan pronto como la ley prohibitiva fue emitida, salieron a la venta muchas medicinas nuevas, q. no eran sino preparaciones alcohólicas. Los boticarios las vendían por cajas conteniendo cada una muchas botellas. Una de ellas, llamada «Amargo del Plantío», contenía la friolerá del 25 oyo de alcohol, y había quien entraba sano en una botica y salía dando tumbos al cuarto de hora. La medicina era servida por cucharadas.

### LA HUELLA SANTA

En una aldea cercana a las ruinas de la vieja Jericó fue hallada una piedra de gran tamaño que tiene la huella de un pie humano profundamente hundido en la parte superior. Se percibe también el dibujo de una correa que cruza la forma de la planta transversalmente, hacia el dedo mayor. Posiblemente sea de la sandalia. Se cree que sea la huella de un pie de Moisés o de Jesús, aunque hay quienes aseguran ser del emperador Tito, en su conquista de Jerusalén.



## HIERRO NUXADO

Es excelente para retardar el desgaste y vejes prematura. Hace reaparecer los buenos colores en las mejillas de las Mujeres.

Pone una vitalidad asombrosa en las venas de los Hombres. Aumenta la Fuerza y el Vigor de las personas agotadas en quince días, robusteciendo la sangre.

Dice el Dr. Carrera de la Facultad de Medicina de Madrid: He visto el preparado llamado HIERRO NUXADO y he estudiado su fórmula. Contiene hierro en la forma de peptonato, que es la más fácilmente asimilable por el organismo y que asociado a la nuxómica y los glicerosfosfatos de cal y sosa, hace que el HIERRO NUXADO sea el reconstituyente tónico ideal, preferido por la mayor parte de los médicos.



## Pida-Tome-Recomiende Hierro Nuxado

DISTRIBUIDORES: THE COSTA RICA MERCANTILE CO.

## Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

## Acuerdo dictado antenoche en la Sesión municipal

Honorables señores Regidores:

El artículo 18 del Reglamento Interior de la Municipalidad previene que después de firmada el acta de cada sesión, el Secretario dará cuenta:

- 1.º, de la correspondencia;
- 2.º, de los dictámenes de las Comisiones, y

3.º, de los demás asuntos que se sometan al conocimiento de la Municipalidad: todo en el orden que indique el Presidente.

A esta enumeración obedece la formación de las Ordenes del Día; pero sucede que en la correspondencia, cuya lectura absorbe mucho tiempo, hay notas ya acusando recibo de otras de la Secretaría, ya participando el nombramiento o instalación de Juntas de Educación, de Saneamiento, etc., etc., notas de que en verdad no necesita conocer esta Cámara y cuyo curso u orden de «archivarse» debe ser privativa del Presidente Municipal, pues así marcharía el despacho con mayor rapidez y no se quitaría a la Municipalidad, con lecturas que a nada conducen, un tiempo precioso que podría emplear en el conocimiento y resolución de asuntos importantes.

Fundados en esta consideración, nos permitimos proponer el siguiente acuerdo:

La Municipalidad, acuerda: Artículo 1.º—La formación de la Orden del Día para las sesiones municipales, es privativa del Presidente y Secretario de la Corporación, quienes tendrán en cuenta para la enumeración respectiva la mayor importancia o urgencia del asunto, prefiriendo entre dos o más de estas condiciones, los de mayor antigüedad por su presentación a la Secretaría

Artículo 2.º—Incumbe al Presidente la expedición o despacho de la correspondencia y de todos aquellos documentos que por estar arreglados a la ley u órdenes anteriores de la Municipalidad, no requieran el conocimiento y resolución de esta Cámara.

Artículo 3.º—Reformase así el artículo 18 del Reglamento Interior de la Municipalidad.

(1)—Belisario Loría. (1)—Anibal Amador. (1)—Ernesto Ortiz.—San José, junio 14 de 1921.

La Municipalidad, en su sesión de antenoche aprobó definitivamente el anterior proyecto.

## ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo  
Pidasé en todas las Boticas

POR ¢ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mba para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDYLLA CESPEDER  
—Apartado. 40 — Heredia

## La Parra Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

## Notas del Paraíso

### NOTICIAS FALSAS

La mayoría de los vecinos se encuentran un poco molestos con la publicación hecha en el «Diario del Comercio» de días atrás respecto a que aquí se trabajaba por llevar a la Cámara a un señor Lauro Calvo y a un señor Monge, lo cual es puramente falso porque dichos señores no cuentan con las simpatías locales. A quien se trataba de llevar al Congreso es a un abogado de esta localidad, quien reside en la capital y a quien se le tiene en alta estima.

### LO QUE OCURRE SIEMPRE

Nosotros los paraisienses hemos comprendido que unos señores de Cartago, amantes de la política,

cuando se aproximan las elecciones se tornan muy atentos con nosotros y, apenas pasa la campaña... si te vi no me acuerdo.

Lo mejor es que dejen las elecciones para en otros pueblos, pues lo que somos nosotros, no las recibimos ni a cañonazos, y lo mejor es que no vengan a «echarnos» su bonitos discursos, porque será predicar en desierto.

### LUZ

La Municipalidad trajo al Ingeniero don Manuel Ulloa para que haga el plano a fin de trasladar la planta a la catarata, y tener alumbrado público.

El trabajo cuesta ¢ 22.000,00, calculándose pagarlos por mensualidades de ¢ 1000.—Corresponsal.

## ¡Lo mejor de lo mejor!

Acaban de llegar los famosos cigarrillos

## LONDON SPORTS

COSTA RICA COMMISSION COMPANY

Teléfono No. 448 — Apartado No. 496  
San José de Costa Rica

Imp. Falcó & Borrásé



Para que su automóvil esté siempre dispuesto a prestar servicio, equípelo con cuatro

LLANTAS ACORDONADAS  
GOODRICH

—una en cada rueda.

## Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.  
ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores  
San José y Limón, Costa Rica

S. T. 3